



// COMMUNIQUE DE PRESSE //

5 mai 2025

Thème annoncé pour la Journée internationale des coopératives 2025 : Promouvoir des solutions inclusives et durables pour un monde meilleur

Bruxelles, le 5 mai 2025 — L'Alliance coopérative internationale (ACI) a le plaisir d'annoncer le thème officiel de la Journée internationale des coopératives 2025 (Journée internationale des coopératives) : « Les coopératives : promouvoir des solutions inclusives et durables pour un monde meilleur ».

Célébrée le samedi 5 juillet 2025, la Journée internationale des coopératives de cette année constituera un événement phare de l'Année internationale des coopératives (AIC2025) des Nations Unies, une occasion unique de mettre en lumière le rôle essentiel des coopératives dans la construction de communautés plus inclusives, résilientes et durables.

Un thème opportun et transformateur

Alors que le monde est confronté à l'intensification des crises économiques et climatiques, à la persistance des inégalités et à la fragilité des systèmes de protection sociale, le thème du CoopsDay 2025 met en lumière le rôle essentiel des coopératives dans la mise en œuvre de solutions fondées sur des données probantes et centrées sur les personnes.

Le CoopsDay 2025 s'inscrit dans le cadre de deux grands processus politiques mondiaux :

- le Deuxième Sommet mondial pour le développement social (SMDD2) qui se concentrera sur l'inclusion sociale, l'éradication de la pauvreté et le développement durable ; et
- le Forum politique de haut niveau des Nations Unies (FPHN) qui examinera les progrès accomplis dans la réalisation des ODD 3 (Bonne santé et bien-être), 5 (Égalité des genres), 8 (Travail décent et croissance économique), 14 (Vie aquatique) et 17 (Partenariats pour la réalisation des ODD).

Les coopératives opèrent dans tous les secteurs de l'économie mondiale – agriculture, finance, logement, santé et soins, éducation, énergie, commerce de détail, industrie et services – et ont constamment démontré leur capacité à faire progresser la justice sociale, la démocratie économique et la durabilité écologique tout en offrant des solutions efficaces, innovantes et inclusives aux besoins de la communauté.

« À travers le monde, les coopératives démontrent qu'une approche entrepreneuriale fondée sur des valeurs peut apporter des solutions réelles et durables. La Journée internationale des coopératives 2025 est l'occasion de reconnaître cette force collective et de réaffirmer notre engagement envers une voie inclusive et durable. » — Jeroen Douglas, directeur général de l'Alliance coopérative internationale.

« Le thème de cette année reflète à la fois l'identité et l'urgence du modèle coopératif » a déclaré Wenyan Yang, présidente du COPAC. « En cette période d'incertitude mondiale, les coopératives démontrent que le développement peut être démocratique, inclusif et solidaire. Le CoopsDay 2025 est l'occasion pour nous de porter ce message au monde entier. »

CoopsDay 2025 : Comment participer



Dans le cadre de l'AIC 2025, CoopsDay offre aux coopératives une plateforme leur permettant d'accroître leur visibilité, de nouer des partenariats et de toucher de nouveaux publics. Un nouveau logo CoopsDay, aligné sur l'identité visuelle de l'AIC, a été publié pour être utilisé dans les supports promotionnels.

Les coopératives et partenaires sont encouragés à :

- Consulter le site web CoopsDay mis à jour : <https://www.coopsday.coop>
- Télécharger le logo CoopsDay 2025 mis à jour et le kit média :
- Proposer ou consulter des événements sur la plateforme des événements de l'AIC : <https://iyc.2025.coop>
- Partager l'histoire de votre coopérative : <https://stories.coop/>

À propos de la Journée internationale des coopératives

La Journée internationale des coopératives est célébrée mondialement par l'Alliance coopérative internationale depuis 1923 et a été officiellement reconnue par les Nations Unies en 1995. Elle a lieu chaque année le premier samedi de juillet afin de sensibiliser le public aux contributions des coopératives au développement et à la paix.

En 2025, la célébration marquera :

- la 103e Journée internationale des coopératives ;
- la 31e Journée internationale des coopératives des Nations Unies.

Le thème est choisi conjointement par l'Alliance coopérative internationale (ACI) et le Comité pour la promotion et le progrès des coopératives (COPAC) en consultation avec les partenaires des Nations Unies et le mouvement coopératif.

Le COPAC compte parmi ses membres le Département des affaires économiques et sociales des Nations Unies (DAESNU), l'Organisation internationale du Travail (OIT), l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), le Centre du commerce international (CCI), l'Institut de recherche des Nations Unies pour le développement social (UNRISD) et l'Alliance coopérative internationale (ACI).